

令和 5 年(2023 年) 1 月号

愛護班通信

芦屋市立青少年愛護センター発行 ☎0797-31-8229 FAX0797-31-8231



<令和 4 年 11 月の各班の活動記録より> ※ コロナ対策をしっかりして引き続き、見守り活動をお願いします。

精道班



◆パトロール 芦屋市役所→芦屋公園 (11月2日)

芦屋市役所前広場で、10時に兵庫県津波一斉訓練のアナウンスがあり、園外保育中の園児たちが頭を抱えてしゃがみこむ姿が見られました。市役所南館の南東角(精道交差点北西角)に設置された石造の「道しるべ」がありました。裏面に大正14年12月建立と彫られており、97年前の精道町を想像し、歴史を感じました。芦屋公園では、子どもの姿は見かけませんでした。公衆電話があり、開けにくい扉を開けると、中に「電話のかけ方説明」がありました。スマホ主流の現在では、電話機の使い方を知らない人が増えているので、必要事項です。トイレを点検し、異常はありませんでした。テニスコートは全面使用中でした。通称・松浜公園(芦屋公園)では、新しくなった遊具で園児たちがのびのびと遊んでいました。暑いぐらいの秋の日差しを受けて、日時計が作った影は11時と12時の間にありました。

◆精小登校見守りと避難訓練参観(1~4年生) (11月11日)

東門は、問題ありませんでした。西門には、保育園の送迎があります。登校中に保育園方面に来る自転車が増えたので注意が必要です。西門近くの横断歩道で、南から来る自転車が車道から歩道に上がる入り口になっていて児童に当たりそうで危ないです。避難訓練で1~4年生が歩道の建物側に沿って歩いていた件で、愛護委員さんからのアドバイスがありました。地震の後には建物の崩壊の危険があることから、避難時(避難訓練)は車道側に沿って歩くようにお知らせしたほうがよいらろう、ということでした。

◆精小登校見守りと避難訓練参観(5、6年生) (11月11日)

西側では、登校時刻8時20分ギリギリの時間になって来て自転車で送ってもらう子どもが数名いました。それぞれが芦屋川の辺りでおろしてもらっていたので、通行している人に気を使われていました。国道43号線の歩道橋の所では、自転車が気をつけて信号待ちで止まってくれていた歩行者との接触の危険はありませんでした。東側では、東門北側の歩道で60人~80人の大人が集まっていました。8時30分過ぎに大型バス2台に乗り込み、阪神高架手前で折返し南に去って行きました。芦屋市内の団体だそうです。登校時間に重なっていましたが、避難訓練前には出発しており、混雑せず大丈夫でした。今日は、5、6年生の避難訓練がありました。時間通りに出発し、目的地に15分程度で到着しました。信号も守れ、スピーディで歩道では2列になりスペースも空けて歩いており、危険はありませんでした。低学年と比べると「大人になっている感じがする。倍の年だと全然違う」等と話しました。5、6年

生はクラスに先生一人でも余裕で異動でした。途中、前田公園北側の JR 越えの橋の街路樹が前にせり出していて、左右両側から歩道が狭くなり、歩きにくくなった場所があったので写真を撮りました。

◆環境調査とクリーン作戦 (11月16日)

9時半に津知公園に集合し、クリーン活動をしながら、環境調査対象店のコンビニ2店舗と本屋1店舗へ向かいました。1店舗目で、入ってすぐに小さな子向けの菓子コーナーがあり、その前に図書コーナーがありました。有害図書に該当する雑誌はありませんでしたが、それに準ずるものはありました。どの本も袋止めはなく、容易に見ることが出来ました。小さな子ども目線近くに、いかがわしい雑誌があるので気になりました。後日ですが、その店舗の前を下校途中の児童(愛護委員さんのお子さん)が通り、女性の肌の露出のあるページを外から見えるように置いてあることに気づき、友達と一緒に店舗に注意してくれたそうです。とても勇気のある行動だと思いましたが、パトロール日に私たちが店舗へ気になった点を注意出来ていたら、児童に嫌な思いをさせなかったのに……と後悔しました。2店舗目は、一番奥に図書コーナーがあり、外からは見えない場所にありました。1店舗目と同じ雑誌が置いてありましたが、袋止めをしているので中は見えないようにしてありました。3店舗目は、入り口近くに同じ雑誌がありましたが、児童書は店の一番奥にあるため、配置に考慮していると思いました。ここは雑誌に紐綴じがされていました。道中のクリーン活動では、歩道脇の植え込みに見えないように奥に押し込めた箱型のアルコールごみやたばこの吸い殻がいくつもありませんでした。最終的にごみ袋は一袋半になり、距離のわりには結構あったと思います。天気も良く、運動にもなりました。

※コンビニ等での有害図書の展示販売は、配慮事項があり「兵庫県青少年愛護条例のあらまし」で「本は中が見えないように背を向けて並べる、ひもかけ」等の説明があります。

◆精小挨拶運動と清掃パトロール 精小校区内 (11月28日)

「おはよう」、「いってらっしゃい」の声かけに「行ってきます!」と気持ちよく返事をくれる子や、会釈する子、ニコッと笑う子など以前より沢山の子が何かしら返してくれるようになっていくなあと感じ、とても嬉しく思えました。西門側では、市役所前の横断歩道、南北側の信号機が赤の場合、国道43号線から車道を通って走って来る自転車は以前より多くの自転車が止まってくれるようにはなっただと思いましたが、まだ赤信号で止まらずそのまま歩道に上がって走り去ろうとする人がおり、「歩道を自転車で通る際は歩いて自転車を押す」の表示があっても、自転車に乗って走ってくる自転車が、そういった方に注意の声掛けをしました。東門側では、車から子どもが降りると南北の信号は赤にもかかわらず、停止線より前に止めてしまっていることもあり、そのまま直進しようとして、危ない時がありました。今後このような送迎がないよう、次の日に教頭先生が朝、東門に立ってくださることになりました。学校の東門から津知公園までゴミ拾いをしながらパトロールをしました。草の中に隠すようにすてられていたペットボトル類、小さなプラスチックゴミをたくさん拾いました。

※通学路について、愛護センターから学校に連絡すると、2学期の校外児童会(12月)で学校から児童に話しています、とのことでした。

◆登校見守りと環境調査 精小→茶屋公園→大榎公園→環境調査 (11月29日)

登校見守りと公園見守りの活動中は、雨が降らずにすみました。7時45分から旗振りを始め、50分頃には信用金庫の方が立って下さっていました。西門も立って下さっていたので、そちらはお任せして、国道43号線の十字路を見守りました。南から北に向かう自転車・歩行者の多さに危険を感じました。横断歩道を渡る児童は保護者同伴が多く、それ以外のほとんどの子は歩道橋を渡っていました。歩道橋を下りきったところで、一旦止まってから歩きだすので、安心しました。公園は問題なかったです。両公園とも花壇の手入れがいき届き、きれいでした。砂場マットもかけてありました。大榎公園の水道も出ます。トイレもまずまずきれいでした。

宮川班



◆宮川幼稚園の大地震・津波避難訓練 (11月2日)

「南海トラフ巨大地震・日本海沿岸地域地震による津波を想定」した一斉避難訓練があり、宮川幼稚園での訓練に参加しました。午前10時に防災無線が鳴り、緊急速報メールが配信されました。園児達は、まず頭や身を守る行動を取り、園庭に避難しました。先生方は、トイレや各部屋をまわり、園児が残っていないか点呼しながら確認されていました。年少さんは上靴のまま園庭まで避難し、先生が持って来ていた運動靴に履き替えていました。それから、リュックを配り、水やカンパンなどが入っている防災袋をリュックに入れて背負います。防災袋が重いので、背負って逃げるのは大変ではないかと心配です。共用のヘルメットを被りますが、うまく被れていない子や、バンドが留められてない子がいたのが気になりました。ヘルメットを被る練習も必要ではないでしょうか。避難先の若宮町の健康広場まで出発する前に、見守り参加の愛護委員を紹介する時間を、園長先生が設けてくださいました。簡単に自己紹介をして、日頃の活動をアピールできたので良かったです。ピンクのベストと腕章を覚えて帰ってくれたら嬉しいです。幼稚園を出て、健康広場まで歩く道中、園児達を愛護委員で見守りました。国道43号線の歩道橋を降りたところで、道路工事があり、穴の上を、板を乗せて通りました。無事に通行できるか少し心配しましたが、避難訓練としては、逆に、良い経験になったのでは、と思います。工事の方々も避難訓練を見守り、園児達に声掛けをしてくださいました。帰りは、園児達が「ありがとう」とお礼を言って通りましたが、とても微笑ましい一幕でした。訓練の前と途中に、先生方から、「歩道であっても、災害時は、道路の陥没や壁の倒壊、電柱が倒れているかもしれない。まずは、自分がケガをしないように。次に、お友達がケガをしないように。困っている時に、助けて、と言える子に」とのお話がありました。避難訓練が終わってから、園長先生とお話することができました。愛護委員として、気になったこと、気づいた点などをお伝えしました。私が子どもの時は、火災避難訓練はありましたが、地震や津波の訓練は、ありませんでした。宮川幼稚園の子ども達は、訓練中も、ふざけることなく、真剣に取り組んでいました。日頃から、防災に対する意識を持ち、自分の身を守る行動や生き延びる知恵を身につけようと、真摯に学んでいる子ども達に、深く感動しました。ひとえに、先生方のご指導の賜物だと思います。私も、パトロール活動中や登下校見守り中に、災害

が発生したら、と、不安になることがあります。この機会に災害時の避難行動などを改めて確認しなければ、と、身が引き締まる思いで、訓練に参加しました。このような貴重な機会をいただき、ありがとうございました。

◆夜パトロール 打出公園→地蔵公園→宮塚公園 (11月19日)

今回のパトロールは、少し早めの19時スタートでした。打出商店街を通過して、打出公園に向かいました。打出公園は、砂場のネットがやぶれてボロボロだったので、新しいものと交換した方がよいと思います。トイレはとてもきれいでした。その後、地蔵公園に行くまでの間に、お地蔵さまに寄りました。私は、初めて行きました。お花がきれいにお供えされていました。お地蔵さまに手を合わせて、地蔵公園に行きました。地蔵公園は、ゴミも全くなく、きれいでした。宮塚公園は、女子トイレの電気が2か所(鏡の上と個室)切れていました。お菓子や飲みもののゴミが置きっぱなしでした。20時10分に解散しましたが、まだ人通りもあり、安心して帰宅できました。

◆宮川小学校登校見守り 若宮町・桜門付近・宮塚公園・西蔵町 (11月21日)

今朝は保護者による旗振りの日でしたので、多くの方が立っいらっしゃいました。これだけ多くの見守る目があると、常日頃から安心だなと感じました。子ども達は先に挨拶をしてくれる子もいて、元気いっぱいの様子でした。班と班の間が詰まってきて、通行する自転車の多さとスピードに、班長さんの判断が難しいと感じましたが、しっかり止まって左右確認できていました。ただ、班員が班長まかせにして下を向いてついて行っているだけの班も多く、一人一人が気をつける必要があると思いました。

山手班



◆山手小学校登校見守り 開森橋 (11月1日)

雨の為、開森橋での整列指導・見守りを行いました。班は少しバラバラで、班とは別に登校する子どももいましたので、引き続き注視していきたいです。

◆山小・山中登校見守り 双葉屋付近 (11月1日)

今朝は久しぶりの雨でした。いつものように子どもの登校に付き添ってそのまま双葉屋さんのところで見守りました。その斜め向かい角の建設中の現場に、今朝は7時50分の時点で既に数台の工事車両が入っていました。そのあとも多くの子ども達を通る時間に工事関係の車両が来て、重機を積んだ大型車両まで来たので、ボランティアのお父さん達と工事車両を止めて、小・中学生たちの通行を数人で誘導することで、特に接触等もなく登校できました(雨の日で普段より車の量が多いせいも、一般車両の中にはスピードを出す車もありました)。今までにも登校時間を避けて車両の出入りをするよう責任者や現場の方にも伝えていたようで、今朝は、近隣住民の方が大型車両の運転手と現場の方にその旨を訴える場面もありました。

◆挨拶運動 開森橋周辺 (11月2日)

ほとんどの登校班がきちんと列をなして通学できていました。ただ、一部の児童で登校班から出て行動する子達もいて、学校や保護者の協力も必要と感じました。

◆朝の挨拶 阪急高架北側～双葉屋付近 (11月2日)

小春日和の非常に気持ちの良い朝でしたが、この日は阪急高架北を西に走行する車両が多く、かなりのスピードで走行する車もありました。既にほとんどの小学生児童は通過した後ではありましたが、中学生の登校時間ではあったため、中学生と接触しないか、ヒヤヒヤしました。

◆山手中学校朝の挨拶 山中付近 (11月2日)

とても爽やかな朝でした。今朝は吹奏楽部の朝練の音がしませんでした。8時15分頃から生徒が増え始め25分の予鈴ぎりぎりに走って坂を上がってくる子、もうあきらめた子、いろいろでした。山中は坂の上なのでマスクをしての登校はしんどいと思います。“屋外ではマスク不要”だと知っていてもなかなか外す勇気が出ないようです。

私達の顔を見て生徒の方から「おはようございます」と声をかけてもらう事が多くなってきました。とても嬉しいです。見守りが済んで一人で歩いていると開森橋を見守っていた愛護委員の班と出会ったので少し立ち話をしました。「道に広がるな」と言う苦情が学校に寄せられているとかで、先生方に道に立って指導するようになると言われているそうです。以前から思っていたのですが、先生方が道に立っておられても外部の人にはそれが誰なのかさっぱりわからない(実際私も思っていました)のが問題だと思います。ジャージを着た若い保護者なのか、通りすがりのおせっかいな人なのか、スーツを着た保護者なのか、校長先生なのか。見守っていますよ、というアピールのためにも先生方には「交通安全」とか「山手中学」とか「指導中」とか書いてある派手な色の腕章をつけてもらったほうが対外的にもよいと思いました。首から下げているネームカードは保護者も職員も下げているので、いまひとつアピール力に欠けると思います。一度検討いただけたらなあと思った次第です。

◆環境調査 大利昭文堂・ローソン芦屋川駅前店・ジュンク堂芦屋店 (11月15日)

3か所で有害図書調査をしました。愛護委員が事前に訪問アポイントを取っていたので、どの店舗も快く対応して下さいました。大利昭文堂さんは、色々な絵本が置かれており、何も問題ありませんでした。ローソン芦屋川駅前店さんは、色々な本や雑誌が1か所にまとめて置かれていて、本の内容によっては、今よく本に巻かれているラッピングが必要だと思いました。ジュンク堂芦屋店は漫画コーナーの一部には、マンガの表紙がかなり過激なものもあるので、本の並べ方や向きなど少し考えてもらえたらな、と思いました。

◆夜パトロール 阪急芦屋川～サンモール～三条公園～清水公園～国道2号線～前田公園～月若公園～阪急芦屋川 (11月15日)

日中は暖かかったのですが、パトロールの時間帯は風があつて少し寒かったです。どの公園も落葉で、人影もなく、三条公園にはアベックがいたぐらいで、淋しいパトロールでした。

◆山小朝の登校指導 開森橋 (11月17日)

天気も秋晴れの日でした。今日は特にはありませんが、車道を自転車のお母さんが走っていました。これは交通ルールでいえば正当ですが、朝の車のラッシュ時は非常に危なく感じました。事故がないことを祈ります。開森橋西側は、7時～9時30分は一般車両は通れませんが、緊急車両が通り抜けていきました。帰り、登校班からはずれて、バラバラで歩く子どもさんを見かけました。「いってらっしゃい」と声かけをしました。

◆朝の挨拶運動 阪急高架北側～双葉屋～白坂付近 (11月17日)

双葉屋さんを通る一つのグループの子達が全員で、そこに立っている保護者の方に一人一人大きな声で挨拶をしてくれ、朝から元気をもらえる一日でした。ただ、今日はゴミの収集日だったのですが、グランフォルム芦屋川別邸のゴミをカラスがあさっており、交差点はカラスと散乱したゴミだらけでした。たまたま子ども達を通る少し前の時間帯だった事もあり、愛護委員数名とご近所の方である程度のゴミをネットに戻したので、子ども達の登校時にはカラスはいなくなりましたが、子ども達だけで登校する時にカラスの集団に出くわしていたら怖かったらうなあと感じました。また、この日は山中の期末考査の中日だったのですが、かなりの生徒が教材を持って登校していました。立っている手前で愛護委員の存在に気づき、教材を閉じる子も数名いたものの、それでも「教材を開きながら歩かない様に」と声掛けをしても、教材をかばんにしまう子はほとんどいなかったため、いつか事故に繋がらないかととても心配になりました。

◆山小下校見守り 開森橋～ライト坂下 (11月18日)

ライト坂の下で落ち葉を拾って投げの子がいたので、「やめようね」と声掛けをしました。美容室の裏の駐車場がある通りを、下校時に車がよく通り、子ども達が渡る時に危ないので、横断歩道を付けられないかと思いました。歩行者用の信号機がないので、子ども達は危ないという感覚を持たず渡ってしまうので、「一旦止まって車の信号機で赤・青の確認をする」という習慣をつけられるように伝えられればと思います。

◆山小下校見守り 双葉屋さん付近 (11月18日)

低学年の下校時間でした。広がることもなく下校していましたが、白坂の下から双葉屋さんまでの下り坂の交差点近くにタクシーが停車しており、そのタクシーを避けながら左折してくる車の横を、狭いのに“通れるから大丈夫だよ”と行こうとする子どもがいたので、止めました。“子どもと大人の大丈夫”の感覚が違うので、一つずつ伝えていかないといけないなと思いました。

◆登校見守り 開森橋～阪急北交差点 (11月24日)

昨日の山中生の事故を受けて、特別見守りを実施しました。事故があった交差点に警察官が立って下さっていました。まさに効果絶大で、バスもタクシーもみな横断歩道手前で止まってくれました。しばらく立って下さるとのこと、とてもありがたいです。T字の交差点、確かに東日が朝はまぶしいのですが、見通しは良いので、やはり普段から横断歩道を優先せずに通行する車が多いのだと思います。交通量が予想以上に多く、送迎のために停車するマイクロバスもあり、今までよく事故が起こらなかったものだと思います。また、3か所の横断歩道が歩行者にとってたくさんの選択肢となっていて、旗振りもなかなか難しかったです。山中の校長先生にも報告をし、特別見守りにとても感謝されました。

◆登校見守り 開森橋～阪急芦屋川駅北 (11月25日)

先日の阪急芦屋川駅北側での山手中生と車の接触事故を受けての見守り強化の日でした。愛護委員の他に、PTA執行部や班委員さんなど、見守りも多く出てくださいありがとうございます。うどんの白石さん前のコインパーキングは、一方通行であるにも関わらず、分かっている侵入してくる車両がありました。危ないので、注意しても、入ってきました。山中生、山小生、甲南生、みんな愛護委員達にも慣れてきたのか、挨拶をしてくれるようになり、コミュニケーションが取りやすくなってきたと感じます。一部の小学生に班登校でなく、バラバラ登

校が増えているため、安全に特に気をつけたいです。

◆朝の挨拶運動 阪急高架北側～双葉屋～白坂付近 (11月25日)

相変わらず東山ローズハイツから西向き一方通行の道路はスピードを出して走行する車両も多いです。しかし、この日は南北を交差する車両が比較的少なかった為、落ち着いた一日でした。ただ、東山ローズハイツから西へ向かう一方通行は、狭い上に北側が溝になっている事もあり、道路の真ん中を歩く山中生は一定数いて、この日も女子生徒が横に広がって歩いていました。愛護委員が声掛けをすると、一旦は北側に寄るものの、前を通過した後何度も車が通り過ぎる度に横に広がって歩いている、あのような行動がドライバーのイライラに繋がってしまうのではないのかなあと感じてしまいました。また、双葉屋交差点の東側から開森橋の方向へ向かう山中生の中には、急いでいるのか、交差点を走り抜ける子がいます。自転車の中には、最近ほぼノーブレーキで坂を下ろうとする自転車も増えてきており、愛護委員が声掛けをした事で接触を回避する場面もあり、自動車だけでなく、自転車との接触事故も怖いな、と感じました。

◆夜パトロールと環境調査 ラポルテ→山手幹線→ローズハイツ前→ラポルテ(11月25日)

JR 芦屋駅前のセブンイレブンにて図書類販売店調査をしました。今夜はなぜか JR 駅前で普段より多くの小学生の姿を見かけました。

◆朝の挨拶運動 芦屋川駅北側～開森橋 (11月28日)

この日は小学校が代休ではありましたが、先日の山中生の交通事故を受け、特別に見守りを行いました。開森橋東側交差点では、信号が点滅し出すと走って通過しようとする生徒が非常に多く、愛護委員の立っている位置から少し離れた所から登校する生徒の中には、赤信号にも拘らず通過してしまった子もいました。先日事故のあった交差点は、一般車両は相変わらずスピードを出して走行する車両も多いですが、バスやタクシーは配慮しながら走行して下さっている事がうかがえ、ありがたいなあと感じました。

◆登校見守り 開森橋 (11月29日)

本日も、先日の阪急芦屋川駅北側での山手中生と車の接触事故を受けての見守り強化をしました。開森橋西詰の交差点内にて、私立学校生の保護者が送ってきた車が停車し、生徒が降りて行きました。交差点内での乗り降りの出来事に驚きました。小学生の中には、登校班と別行動をする子もいて、「ゆっくり行ってね」と声掛けをしましたが伝わりませんでした。こういう子に、どのように声掛けなど対応したらいいのか、学校のご意見があれば教えてもらいたい、と思いました。

※この件について、愛護センターから学校に連絡をしました。登校班と別行動する子達については学校も把握しており、安全に登校できるように継続して声掛けをしているということです。

◆登校見守り 白坂下・双葉屋前交差点・双葉屋南側にある抜け道(11月29日)

本日、双葉屋さん付近で朝の挨拶を実施致しました。今日も交通量は多かったです、特に問題はありませんでした。

◆登校見守り 開森橋～阪急北交差点 (11月30日)

1週間の特別見守りの最終日でした。ピンクベスト効果がかなりありました。だいぶ車も止まってくれるようになりましたが、相変わらず、東向きから右左折する車を止めると、「チッ」という顔をされます……。この1週間で甲南の生徒さんのジェントルマンぶり(校訓にあるそうです)を実感しました。また、たくさんの方に「ありがとう」と声をかけていただきました。明日からも、歩行者も車もみな気をつけて通行してほしいです。

◆登校見守り 白坂下・双葉屋前交差点・双葉屋南側にある抜け道・阪急高架北側(11月30日)

本日、双葉屋さん付近で朝の挨拶を実施致しました。登校に際して問題はありませんでした。車が通行できない時間帯であるにも関わらず、通り抜けて行こうとする車があるので、どうにかならないものかと思えます。



岩園班

◆岩園小学校登校見守り 登校班～岩小～岩園公園～岩幼 (11月9日)

5年生が自然学校で集団登校をしないため、登校パトロールをしました。親王塚沿いでは、歩道から車道におりてしまったり、ランドセルを置いて歩いて行ってしまったりするお子さんもいました。前の子のランドセルをつかんでおろさせる遊びをしていて、それをいやがったお子さんが自分からランドセルを置いたようです。その後、自分で取りに戻っていました。岩園公園は、少しお菓子の包み紙が落ちていましたが、全体的にきれいでした。その後、岩園幼稚園の登園を見守りました。園の北側に車を停めている保護者もいました。また、宮川沿いから幼稚園までを、電動自転車でそのまま上がっていく保護者がほとんどでした。自転車から降りて押しているのは少数で、歩いて登園する人も少なかったです。小学生になってから困らないように、歩く練習もぜひしておいてほしいと思えました。

◆岩小登校見守り JR 楠町打出村踏切 (11月15日)

JR上り方面の普通電車が芦屋駅で8分程度停車して滞留したため、電車間隔が狭まり踏切が開かない状況が想定されたため、7時50分時点で踏切前を通るすべての児童を宮川沿いのルートで迂回させました。また、普段使わない登校路で気分が高揚していたのか、途中で低学年が1名転倒しましたが、学校まで頑張ってくれたので、一緒に学校まで歩いて、8時20分頃に楠町からの最終組として到着し、校長先生と担任の先生に事情を説明し、引き渡しています。JRが滞留した事情は分かりませんが、朝のちょっとした遅れは電車間隔が狭まり踏切が開きにくくなるため、児童を迂回させるかどうかの判断が難しいですが、見守りをする保護者の判断が重要となるため、今後も気を付けて見守りを行ってほしいと思います。

◆岩小登校見守り JR 楠町打出村踏切 (11月16日)

楠町の踏切で子ども達の見守りをしました。今日は、迂回せず登校できました。子ども達が登校に慣れている時期でもあり、注意しながら見守ります。

◆愛護大会 (11月24日)

愛護大会で芦屋市都市建設部道路公園課より3名の方が講演をして下さいました。市内145か所の公園の管理をして下さっています。打出公園の改修工事(大規模リニューアル)が令和5年度7月から3月まで行われます(その間公園閉鎖)。お猿さんのいた「おり」は撤去されるそうです。市内で今のところ新しい公園を造る予定はなく、何か所かの公園をピックアップして遊具の取替えを行うそうです。公園のリニューアルの時が来たら、地元の自治会と話し合って遊具の色等を決めていくプロセスをとるそうです。今は4つだけになった公園のゴミ箱は、基本的には置かない方向へと考えているそうです。ゴミの持ち帰りが社会のマナーとなりつつあることをふまえて、また、ゴミ処理の費用も大変なので、ということでした。LINE通報の際は、大きめの公園の場合は、近景と遠景(ひき気味)の写真を添付してもらえるとありがたいそうです。

◆パトロール 六麓荘町 (11月30日)

この日は、前日の雨の影響を考え、路面を歩くパトロールを行いました。日の出坂から歩いていくと、歩道もなく車のスピードもけっこう出ているように感じ、すごく危険で怖いと思いました。1日パトロールを行っただけで、実際ドキッとするような車との危険な場面もあったので、歩いている大学生たちも気を付けてほしいなと思いました。



朝日ヶ丘班

◆朝小挨拶運動 正門前→市立芦屋病院内ローソン調査→山麓公園 (11月17日)

だんだんと朝晩の冷たさを感じるようになってきましたが、秋晴れの気持ちのよいお天気でした。まだ寒さに慣れていないのか、子ども達は全体的に登校時間がゆっくりめで、挨拶も、声は出ず会釈で返してくれる子が多かったです。その後、市立芦屋病院内ローソンの調査に向かいました。愛護委員の方が事前に連絡を取ってくださっていたため、スムーズに進みました。院内ということもあり、健全な雑誌や子ども向けの絵本、おもちゃも並ぶスッキリとした本棚で、店内にも有害なものは見当たりませんでした。病院を出て、隣の山麓公園へ行きました。目立ったゴミもなくきれいでしたが、吸い殻が少し落ちていました。下段の芝生に謎の三角コーンが複数置かれていて劣化して割れている部分もあったこと、立入禁止の雑木林入口に3本ほど、ほうきが放置されていたことが気になりました。また、この雑木林は道路側から見ても中が見えず、危険な感じがしました。

◆山手中学校下校見守り 開森橋 (11月17日)

二学期・期末考査の2日目の山中下校見守りに立ちました。11時50分に保護者の方と一緒に下校した生徒さんから始まり、12時40分頃にほぼ下校終了しました。期末テストの中日のわりに、にこにこお友達と楽しく会話しながら元気に下校する姿が多かったです。中間考査の時には列の乱れが多く見られましたが、今回は信号も守り、比較的穏やかな下校でした。挨拶も元気よく、日常的にこのような登下校であると良いなと思いました。

◆朝小挨拶運動 正門前→通学路パトロール→朝日ヶ丘公園 (11月28日)

すっきりと晴れた朝、音楽会の代休を含む3連休後の登校で、子ども達はすっきりとした良い表情で、大きな声での挨拶をして登校していました。8時22分に最終の登校班が校門を入って行きました。校門より少し北へ上がった通学路を西へ進み、バス道を下り、朝日ヶ丘公園までをパトロールしました。歩道に落ち葉が積もっていて、雨が降ると危ないのではと感じました。朝日ヶ丘公園は、煙草の吸い殻やペットボトル、空き缶がベンチの周りを中心に落ちていました。

◆夜パトロール セントマリア病院→プレジオ芦屋→芦屋ガーデンヒルズ跡地→朝日ヶ丘公園 (11月30日)

寒い日でしたが、がんばってパトロールをしました。相変わらず、人通りは無かったです。市民プールのバス停から南に下った以前田んぼだった所がマンションになっていました。芦屋ガーデンヒルズ跡地もずいぶん建物ができていました。朝日ヶ丘公園はゴミもなく、きれいでした。

潮見班



◆挨拶運動 潮見中学校→潮見幼稚園 (11月1日)

雨の中の挨拶運動でした。ぐっと気温も下がり、子ども達も寒そうにしながらの登校でした。ほとんどの生徒が気持ち良く挨拶してくれました。幼稚園では、雨の日は車での送迎があるため、時間まで職員室前で待たせてもらい、運動会のビデオが流れていたのでも少し見ることができました。すごく可愛く、懐かしい気持ちになりました。時間になり、横断歩道で旗を持ちながらの挨拶運動をしましたが、特に危険な車もなく、無事に終わりました。

◆清掃パトロール 潮見小～潮見東公園 中央公園 (11月7日)

秋晴れの日差しも眩しい良い天気の中、色づいて来た木々の中を和やかにパトロールしました。潮小正門から潮見東公園、緑道の橋を渡り、下に降りて中央公園北側にあるトイレ3か所を見て、宮川沿いからまた中央公園南側を抜け、小学校へ戻って来ました。潮見東公園にいちばんゴミが落ちていました。吸い殻、お菓子の袋の切れ端、ペットボトルなどいつもよくあるゴミです。川沿いに犬用の紙おむつ、また中央公園桜並木の下にビニール袋に入っている犬の糞が放置されていました。中央公園南側フェンス付近は地域猫の餌やりスポットのようで、餌のビニール片などもありました。飼い主の方のもう一步のマナーを意識して欲しいと感じました。植栽も綺麗に手入れされていて、ゴミも見つけやすく、数は多くないです。トイレも匂いが気になることなく、きれいでした。ガラス瓶のかけら、針金など燃えないゴミもありました。この日は精道小学校1年生の秋見つけ、近隣未就園児のお散歩など、楽しそうな風景に心が和むパトロールでした。

◆潮小下校見守り 小学校～陽光町・涼風町方面 (11月10日)

今日は愛護委員が二人だったので、陽光町・涼風町しか行けませんでした。学校からあゆみ橋前の横断歩道で、もう一人の委員がしばらく見守りをしてくださいました。私があゆみ橋へ行く途中、低学年の子が「足が痛い」と言うので、小学校へ連絡し、先生に来てもらい、先生は

そのまま帰宅に付き添って下さいました。下校中にケガ等があった時に、やはり見守りが有るのと無いのでは違うと感じました。

◆潮小しおかぜ学級下校見守り 鯉門～あゆみ橋～涼風町から帰路（11月15日）

海洋・涼風方面の4、5人について歩きました。1人だけ離れて先に帰ってしまい、残りは涼風まで低学年の3人。途中、口喧嘩をしたようで、泣いて怒る子、平謝りの子、黙って進む子、色々でした。おけいこの日だから「近道で急いで帰る」と、通学路ではない道を進む子ども達を後ろから見守っていると、横断歩道のない所を渡ろうとするので、横断歩道を通るように注意しました。すると、「急いでるのに！」と言いながら、しゅしゅ横断歩道へ……行っただら、車が来ているのに飛び出したので、とてもびっくりしました。涼風町では、通学路ではない道だったようですが、バス道沿いより住宅街の道の方が、家々の灯りもあり、住民の目もあるかもしれないので、万一の時は安心だなと話しました。途中、中学生の男子が自転車2人乗りをしていたので、注意すると「すみませ～ん」と言いながら、そのまま走り去っていきました。無灯火の自転車も4、5人見かけ、「ライトつけてね」と言っても、つけてくれる人、聞こえてないのか？無視しているのか？反応は様々でした。市営住宅の廊下でボクシングをしている人がいました。一瞬、喧嘩？とビックリしましたが、ボクシングの練習のようでホッとしました。低学年の男の子が、家に帰ってお留守番するのが怖い、30分間、1時間、1人でさびしい思いを我慢しながら待っていると、日常の不安な気持ちを教えてくれました。我慢して頑張っているんだね、お母さん・お父さんに伝わるといいね、と思いました。

◆潮小登校見守り 涼風東～潮見小学校～潮見幼稚園（11月21日）

潮見小学校区内では1番遠い涼風東の登校班と一緒に、7時30分に出発しました。天気が良く、歩いているとすぐに暑くなるほどでした。子ども達も、月曜日でしたが、元気に歩いていました。あゆみ橋では混み合っていました。みんな緑のゾーンを歩くように意識している様子でした。あゆみ橋を渡り終わると班が広がりバラバラになっているのが、気になりました。潮小の鯉門前では、先に挨拶してくれる子がいて、みんな元気に登校していました。その後、潮見幼稚園に移動しました。お母さんと手をつなぎながら登園する姿がほほえましかったです。

◆しおさいこども園挨拶 しおさいこども園～南芦屋浜ビーチ～ベランダ（11月25日）

今朝も子ども達は元気に登園していました。面識のない我々にも何度も手を振ってくれる子もいて、ほほえましかったです。9時過ぎの登園のピークを過ぎ、ビーチへ移動しました。近隣の方々の活動によりビーチはキレイでしたが、波打ち際にはプラゴミが見られ、残念でした。犬の散歩をされている方の姿も見られ、私達の活動の中にも、犬と一緒にパトロールなど、楽しい要素を加えたものも増えるといいなと話しました。ビーチ寄りのベランダは、人もまばらでしたが、南東側では、10月末より釣りができる最下段までオープンされており、連日釣り客が多数訪れています。ゴミを含むマナーの問題が気になる場所なので、またパトロールできたらなと思います。

打出浜班



◆昼パトロール 下校通路 (11月1日)

各学年が時間差で下校していきました。傘で遊ぶ子が多いように感じました。歩道に上がるように言っても、その時は上がってまた車道におりる子ども達がありました。

◆精道中学校挨拶運動 精中北通学路～精中正門～南宮公園 (11月7日)

曇一つない良いお天気でした。朝の自転車の進入禁止は全て守られていました。ただ、自転車の往来が多く、かなりのスピードで走っていて、少し危ないなと思いました。普段は、愛護委員や立ち番の大人がいないので、子ども達には、角や交差している場所では必ず止まるということを意識させるために、車が停まってくれても必ず子どもを止めるというのを教えて頂き、実践しました。小学生の分散登校で、低学年同士の登校も見られましたが、大丈夫かなと少し心配にもなりました。今日は、パトカー2台、警察のバイク2台がずっと巡回していました。通学中の事件があった後だったからでしょうか。精道中学校の新しい正門で挨拶運動をしました。とてもきれいになっているのが見られて嬉しくなりました。

◆打出浜小学校挨拶運動 打小→大東公園 (11月7日)

小学生の登校見守り・挨拶運動を行いました。気温低下に伴い、ポケットに手を入れて歩いている子が多く見られました。また、歩道橋から走って下り、転倒してしまう子もいました。以前は、8時前になると校門前が子ども達でいっぱいになっていましたが、現在は、門を開けて10mくらい入ったところで待機するよう変更になったため、歩道に出る子が少なくなり、改善されて良かったと思いました。大東公園の清掃では、ペットボトル・缶・お菓子のゴミ・タバコの吸い殻・ビンの破片を拾いました。植え込みの中に隠すように捨ててあったため、拾いにくく取り出しきれない物もありました。ゴミの量は以前よりは少なくなっていました。

◆夜パトロール コーヨー前集合→打出交番付近、国道43号線沿いの三角公園→春日公園 (11月25日)

通学路の国道43号線の陸橋を渡り、細長い三角公園に行きました。公園名が書かれていないようで、園内には小さな神社なのか、お地蔵さんがあり、遊具もありました。春日公園に向かいました。道中の人通りは少なかったです。水飲み場の排水が、砂が入っているせいか、流れていく感じは無かったです。環境課の方に写真を送付済みです。竹やぶの山があり、柵で囲っているのですが、一部柵が途切れて中に入れてしまう状態で、日中は中に入って遊ぶことができ危ないのと、夜間は暗さもあるので怖さを感じました。

浜風班



◆潮中挨拶運動 黒橋→潮見中学校→緑道→ダイエー周辺→交番 (11月1日)

雨の中のパトロールでした。なかなかの雨でも中学生はほとんど傘をささない事にびっくりでした。校門で先生が「傘をさしなさい。大事な時期やぞ～」と声かけをしていましたが、みんな濡れながら元気に登校していました。この時期は半袖の子からマフラーをしている子まで様々です。その後のパトロールも、雨なのであまり人も歩いておらず、今日も平和な芦屋浜でした。

◆浜風小学校挨拶運動 浜風小学校西門挨拶→新浜公園 (11月14日)

西門前での見守り・挨拶では、寒いなか半ズボンの姿で登校する様子が見られました。コロナになってから、体育の授業のある日は、体操服を着て登校するルールのためです。挨拶をしていると、中には自分から挨拶をしてくれる子ども達もいて、元気をもらいました。忘れ物をして急いで帰っていった高学年児童がなかなか戻って来ず、名前と学年を聞いておけばよかった、と反省しました。次に活かしたいと思います。その後、PTA活動とも協力・連携できるようにどうしたら良いかという話し合いをしました。

◆浜風小学校挨拶運動 浜風小学校～新浜公園～緑道～東浜公園 (11月16日)

小学校の西門で朝の挨拶をしました。今朝はとても冷え込んでいたせいか、2日前の月曜日と比べ、子ども達は全体的に元気がなさそうでした。これからどんどん寒くなり朝のエンジンがかかりにくくなりますが、体調を崩さず、元気に登校してほしいなと思いながら挨拶をしました。その後、新浜公園から緑道を通り、東浜公園をパトロールしました。最近、電動自転車のバッテリーの盗難が多発していること、緑道に不自然な鳩の死骸があったことなどを話しながらパトロールしました。

◆浜風小学校朝の挨拶、校区内パトロール (11月30日)

雨上がりの朝です。朝から挨拶をしますが、子ども達はお疲れなのか、元気な挨拶は返って来ずでした。朝の挨拶も毎月行っていますが、挨拶が返って来ないのはなかなか認知度が低いのでしょうか？挨拶を終え、新浜公園から校区内のパトロールを始めました。相変わらず公園の端や、中央緑道のあちこちでお菓子のゴミやペットボトル、今朝は昨日の雨でボトボトになった子どものセーター（数日前より忘れてあった）を拾いました。そして植え込みの所々に大きな犬のフンを見つけました。ゴミ箱が撤去されたからゴミが増えるのか、犬のフンを取る袋を切らしていたからあちこちに放置されているのかいずれも個人個人の意識と思うのですがなかなか減りませんね。今日も子ども達の様子と地域を巡回しながらのゴミ収集、ゴミ袋いっぱいになって終了しました。



気がついたことがあったら、ご連絡をお願いします

- | | |
|--------------------------------------|--------------------------------------------|
| 県道の不具合は | ●西宮土木事務所 0798-39-6124
西宮市櫛塚町 2-28 |
| ◇ 国道の不具合は | ●国土交通省近畿整備局兵庫国道事務所 |
| ①国道 2 号線の不具合は | ●神戸維持出張所 078-411-5132
神戸市東灘区本山南町 4-1-18 |
| ②国道 43 号線の不具合は | ●西宮維持出張所 0798-35-6470
西宮市甲子園春風町 5-29 |
| ◇ 国道 43 号線より南の河川の不具合は
(芦屋川、宮川、湾岸) | ●尼崎港管理事務所 06-6412-1361
尼崎市道意町 7-21 |
| ◇ 道路・公園に関する件 | 道路・公園課 38-2062 |
| ◇ 街路樹、公益灯に関する件 | 街路樹管理センター 38-2725 |
| ◇ 芦屋川河川敷の草関係 | 下水道課(県に取次ぎ) 38-2064 |
- 芦屋市に関する事項(道路・公園・街路樹など)でしたら、芦屋市のLINEによる通報ができます。芦屋市が管理する道路と公園の不具合について情報提供できます。

下記のQRコードを読み取ってラインにお友達登録できます。



@ashiya5401

通報する内容について、画像には、人の顔、家の表札、車のナンバープレートなどが映らないように、文章にも住所・氏名・電話番号等の個人情報を記載しないように、ご注意ください(芦屋市市民参画・協同推進室市民相談係ホームページより)

愛護班通信の投稿は下記のメールアドレスへお願いします

<E-mail> aigo_c@city.ashiya.lg.jp

メールアドレスの後半は、エルジーです。

新 下記のQRコードを読み取って愛護センターに連絡できます。



雑感

青少年の防犯活動に関わっていると、連日のように「子どもの盗撮」の連絡があります。兵庫県警察の「ひょうご防犯ネット」には、「無断撮影事案」、「盗撮事案」となっています。携帯電話、スマホにカメラ機能があるため、季節を問わず盗撮事案がおこるようになりました。「おかしいな」と思ったら、すぐに学校園や警察に相談してください。

○令和5年4月1日より自転車乗車時のヘルメット着用が努力義務化されます。

【自転車の運転者等の^{じゆんしゆじこう}遵守事項】

- ・自転車の運転者は、乗車用ヘルメットをかぶるよう努めなければならない。
- ・自転車の運転者は、他人を当該自転車に乗車させるときは、当該他人に乗車用ヘルメットをかぶらせるよう努めなければならない。
- ・児童又は幼児を保護する責任のある者は、児童又は幼児が自転車を運転するときは、当該児童又は幼児に乗車用ヘルメットをかぶらせるよう努めなければならない。

愛護班通信を作成していると、「坂道を猛スピードで行く自転車」、「交差点を猛スピードで行く自転車」の報告が何件もあります。もし、この自転車が転倒すると、本人が大けが、相手が大けがにつながります。

芦屋市内を歩いていると、いまだにスマホを見ながら自動車を運転、自転車を運転している人を見ます。令和元年に道路交通法が改正され、携帯・スマホを見ながらの運転は、
(普通自動車) 反則金 18,000円 (以前の3倍の額)

(普通自動車) 点数3点の減点 (以前の3倍)

交通事故を起こすと、懲役1年以下または30万円以下の罰則 6点の減点 (免許停止)。

(自転車) 携帯・スマホを見ながらの運転、傘さし運転は 罰則 5万円以下の罰金

(歩行者) 罰則は、ありませんが、条例で禁止する自治体もあります。

危険なので歩きスマホ、歩き通話はやめましょう。

「ほんの少しの歩きスマホ」がとりかえしのつかない事故につながります。

2月の行事

出典 政府広報オンライン

【省エネルギー月間】

冬季は暖房の使用によって、エネルギーの消費量が多い季節です。

家庭・学校・職場で省エネを実践しましょう。

長期継続中

【サイバーセキュリティ月間】2月1日～3月18日まで

- ・不審なメールによる情報ろうえいや個人情報の流出に気をつけましょう。

＜12月の行事予定＞

令和4年度 芦屋市立青少年愛護センター 行事予定											
令和4年(2022年) 12月											
日	曜日	愛護センター・愛護委員会関連	関係団体・備考	精道班	宮川班	山手班	岩園班	朝日ヶ丘班	潮見班	打出浜班	浜風班
1	木								愛護委員紹介	屋パト	班集会
2	金		班集会								
3	土										
4	日										
5	月								清掃パトロール	打小・潮中挨拶運動	
6	火				班集会				中学校挨拶運動		潮中挨拶
7	水				挨拶運動			やまのこパト	班集会		
8	木										
9	金				パトロール						
10	土										
11	日										
12	月			クリーン作戦	班集会				しおかぜ下校見守り		
13	火					登校見守り	挨拶運動			屋パト	
14	水							班集会			派小挨拶
15	木	5役会			登校見守り	挨拶運動		挨拶運動			
16	金			パトロール		夜パト			下校見守り		
17	土										
18	日										
19	月	理事会 3市合同研修会				幼稚園訪問			わんわんパト		
20	火										
21	水				下校見守り				登校見守り わんわんパト(中 止)		
22	木										
23	金		幼小中終業式		下校見守り	下校見守り・夜パト	登校見守り 幼稚園訪問 挨拶運動	挨拶運動 夜パト	しおかぜ挨拶 総合公園パト	屋パト・夜パト	派小見守り
24	土										
25	日										
26	月								夜パト		
27	火							やまのこパト			
28	水	仕事納め									
29	木										
30	金										
31	土										

★会長出席
◆所長出席

〈 1 月の行事予定 〉

令和 5 年 (2023 年) 1 月											
日	曜日	愛護センター・愛護委員会関連	関係団体・備考	精道班	宮川班	山手班	岩園班	朝日ヶ丘班	潮見班	打出浜班	浜風班
1	日	元日									
2	月					×					
3	火										
4	水	仕事始め							×		
5	木										×
6	金			×							
7	土										
8	日										
9	月	成人の日									
10	火		幼小中始業式	登校見守り	登校見守り	下校見守り	班集会 下校見守り		中学校挨拶 幼稚園訪問	打小・精中挨拶運動	浜小挨拶運動
11	水				下校見守り	挨拶運動 下校見守り		班集会	班集会		
12	木										
13	金			班集会							
14	土				夜パト						
15	日										
16	月	5 役会		パトロール	班集会	班集会					
17	火			登校見守り							
18	水					夜パト		夜パト			
19	木	役員打合せ			下校見守り	朝パト		挨拶運動			挨拶運動
20	金								しおかぜ下校見守り		
21	土										
22	日										
23	月	役員会・理事会									
24	火			クリーン作戦	宮幼降園パト	夜パト		挨拶運動			
25	水					下校見守り			登校見守り		
26	木	第2回芦屋市青少年問題協議会				下校見守り		やまのこパト	しおさい挨拶 総合公園パト		挨拶運動
27	金									星パト	
28	土									夜パト	
29	日										
30	月										
31	火								夜パト		

★会長出席
◆所長出席

< 2月の行事予定 >

日	曜日	愛護センター・愛護委員会関連	関係団体・備考	精道班	宮川班	山手班	岩園班	朝日ヶ丘班	潮見班	打出浜班	浜風班
1	水				パトロール	挨拶運動					
2	木								班集会		班集会
3	金	★第2回理事会(会長会)		班集会							
4	土				夜バト						
5	日										
6	月					班集会				打小・精中挨拶運動	
7	火						班集会				
8	水	★◆阪補連役員会					班集会	班集会			
9	木									班集会	
10	金	◆第4回所長会 青少年補導センター所長研 修会			登校見守り						
11	土	建国記念の日									
12	日										
13	月				班集会						
14	火										
15	水										
16	木										
17	金										
18	土										
19	日										
20	月	理事会									
21	火										
22	水							下校バト			
23	木	天皇誕生日									
24	金										
25	土										
26	日	子どもと話そう									
27	月										
28	火										

★会長出席
◆所長出席

令和4年度 芦屋市立青少年愛護センター 行事予定

令和 5年(2023年) 2月